
“Israel está en una guerra que
nunca hemos querido y no
hemos empezado”
Tal Itzhakov, portavoz del Gobierno israelí en España, confía en
que pronto vuelva a haber un embajador de su país en España.

Hamás entrega los cuerpos de cuatro rehenes e Israel libera a
decenas de presos palestinos
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Tal Itzhakov (Afula, 1991), creció en Israel, "un país pequeño en tamaño
porque lo puedes cruzar en cinco horas, pero muy grande en su diversidad,
culturas, historia, tradición". Procede del mundo de la educación especial y
matemáticas, e hizo el servicio militar, donde era maestra soldado y
ayudaba a niños de familias con dificultades sociales y económicas. Fue

Tal Itzhakov, portavoz de la Embajada de Israel en España, en Zaragoza. Guillermo Mestre | Zaragoza
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emisaria de la agencia judía en la Comunidad Judía de Pensacola, Florida,
y coordinadora de un programa que facilita el acceso de jóvenes de la
periferia de Israel a la educación superior. 

Antes de su llegada a España, dos semanas antes del 7 de octubre de 2023
(el atentado de Hamas en el sur de Israel), era portavoz y agregada cultural
en la Embajada de Israel en México. Es diplomática de carrera, "como la
mayoría de la gente que forma nuestro Ministerio de Asuntos Exteriores".
Acaban de visitar Aragón porque, además de conocer bien Madrid, creen
que "es muy importante salir a otras comunidades autonómicas y estrechar
los lazos", conocer a miembros del Gobierno, del parlamento y estrechar
las relaciones con la gente. "Al final somos la Embajada de Israel de
España", señaló.

Desde noviembre de 2024 no hay un embajador de Israel en España...

España es un país amigo. Hay vínculos abiertos y no en mucho tiempo
vamos a celebrar 40 años de relaciones diplomáticas. Hay mucho pasado
común, tradición, valores comunes, cultura, fútbol... Como israelí me
siento en España en casa. En la parte política no es un secreto que hubo un
desacuerdo. Estamos en consultas después que el Gobierno de España
reconociera el Estado palestino a finales de mayo de 2024. Lo vimos como
algo que podría ser un trofeo para Hamas y no estuvimos de acuerdo. Por el
momento no tenemos un embajador o embajadora y espero que pronto se
den las circunstancias para poder estrechar los lazos en el ámbito político.

El ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, rechazó que
los gazatíes sean expatriados a España como sugirió Israel ante la idea
de Trump de convertir Gaza en un destino turístico.

Los canales están abiertos y esperamos que pronto se den las circunstancias
para poder estrechar el ámbito político. El ministro de Defensa lo tuiteó y
no era algo formal.
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En 1991, se firmó un acuerdo de paz entre Israel y la Autoridad
Palestina en Estados Unidos tras la conferencia de paz que se celebró
en Madrid. ¿Se ha perdido ese espíritu?

Israel desea más que nada la paz. En el ADN israelí se siente mucho esa
aspiración. Vamos a atender siempre una mano amiga a cada país que
quiera la paz. El mejor ejemplo fue el proceso que empezó antes del 7 de
octubre, con los acuerdos de normalización con los países árabes, con un
nuevo Oriente Próximo. Hemos firmado acuerdos sin precedentes con
Emiratos Árabes, Marruecos, Bahrein y Sudán. Son cooperaciones
comerciales, culturales, vuelos directos en muchos ámbitos. El objetivo de
Israel es sumar más países a ese círculo de paz porque es la respuesta para
la estabilidad y seguridad en Oriente Próximo.

TE PUEDE INTERESAR

Hamás entrega los cuerpos de cuatro rehenes e
Israel libera a decenas de presos palestinos

Israel despide a los Bibas: "Es muy triste ver las
vidas que podrían haberse salvado"

El secretario general de la ONU está alarmado por el despliegue de
tanques de Israel en Cisjordania después de 20 años. ¿Era inevitable?

Desde el 7 de octubre, Israel no solo está enfrentando con la organización
terrorista Hamás, sino con muchas otras amenazas y extensiones de Irán
alrededor. Lo que estamos viendo en Judea y Samaria (Cisjordania) es un
ejemplo del incremento brutal en intentos de ataques terroristas y en
muchas ocasiones también logran su objetivo. Estamos viendo cómo se
incita en esa zona y cómo salen terroristas de ahí. Un ejemplo muy claro de
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eso es el intento de atentado con tres autobuses en Israel que
afortunadamente explotaron vacíos, en la zona del centro, al lado de Tel
Aviv. Fue un atentado terrorista que falló por motivos técnicos porque tres
autobuses explotaron y se encontraron cargas explosivas en dos buses más
que estuvieron a punto de explotar. Eso llega directo de células terroristas
que están en la parte de Judea y Samaria. Cisjordania es así. Lo que
estamos haciendo es tomar medidas para defender a nuestros ciudadanos de
la actividad terrorista que se incrementa mucho ahí.

Han surgido tensiones por las ceremonias que ha organizado Hamás en
la entrega de rehenes y, sobre todo, con cuatro de los cadáveres que se
devolvieron pero también en la liberación de presos palestinos.

El 7 de octubre de 2023, los miembros de Hamas quemaron familias
enteras, violaron y secuestraron a cada persona que vieron en su camino.
No importaba si era un bebé de nueve meses o una anciana de 85 años.
Estamos pagando precios muy altos para poder traer a todos nuestros seres
queridos a casa. Es nuestro compromiso moral. Cada israelí sabe que
cualquiera de esos secuestrados podría ser su hermano, su hijo o su mamá.
Es horrible sentir esa inseguridad: que en cualquier momento un terrorista
puede entrar en tu casa y secuestrarte de tu cama con tu pijama. No hay una
simetría entre eso y entre los terroristas que están siendo liberados, que han
cometido los peores atentados en la historia de Israel.

Decenas de presos palestinos liberados por Israel Associated Press/LaPresse

2/3/25, 13:54 “Israel está en una guerra que nunca hemos querido y no hemos empezado”

https://www.heraldo.es/noticias/aragon/2025/03/01/israel-esta-guerra-nunca-hemos-querido-ni-hemos-empezado-1803493.html?utm_source=W… 4/10



¿Por qué no actúan las dos partes de la misma manera con la puesta en
libertad de sus prisioneros?

Se liberan presos con cadenas perpetuas, como uno que asesinó a 45
israelíes. Israel valora la vida y queremos tener a nuestros seres queridos en
casa. Lo que hace Hamas es terrorismo psicológico: abusar, humillar y
torturar a los secuestrados hasta el último segundo. Además de ponerlos en
condiciones inhumanas, encarcelados, con cadenas, casi sin comida, sin ver
la luz del día o a cien metros bajo tierra, en los túneles, con abuso
psicológico y amenazas constantes, asesinaron a muchos de nuestros
secuestrados en cautiverio. Los terroristas asesinaron a los bebés de la
familia Vivas con sus propias manos. Israel ha dejado claro que no se
puede liberar a los secuestrados, los muertos y los vivos, de esa forma tan
horrorosa. Para entendernos, los cadáveres que hemos recibido tenían
dentro materiales de propaganda.

TE PUEDE INTERESAR

Hamás anuncia un acuerdo para que Israel libere
a los presos palestinos pendientes

Israel dice que no permitirá volver a los 40.000
palestinos desplazados en Cisjordania

El atentado de Hamás provocó 1.189 asesinados y 251 rehenes el 7 de
octubre del 2023. La respuesta del Gobierno israelí lleva en su lista,
según Médicos Sin Fronteras, 40.000 muertos y 96.000 heridos en
Gaza. ¿Era necesario?

Estamos en una guerra que nunca hemos querido y no hemos empezado.
Nuestra guerra iba en contra de Hamás y no contra los ciudadanos de Gaza.
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Israel hizo todo los esfuerzos para mantener los protocolos de las leyes
internacionales. Por ejemplo, evacuar a los ciudadanos para facilitar la
entrada de ayuda humanitaria, avisar a ciudadanos antes de cualquier
ataque y todas las medidas requeridas. Estamos enfrentándonos contra una
organización terrorista que, como parte de su estrategia, incrementa y
maximiza las víctimas en ambos lados (israelí y palestino). Colocaron toda
su infraestructura terrorista dentro de la población civil: en mezquitas,
hospitales, escuelas y hasta en pisos privados, donde encontramos entradas
a túneles. Hamas está diciendo con voz clara una y otra vez que va a repetir
la masacre del 7 de octubre.

¿Creen que no desaparecerá Hamas después de todo lo vivido?

Hamás, bajo ningún concepto. Puede ser parte del día después o puede
gobernar a Gaza. Estamos hablando de una organización que llama a la
destrucción de Israel y que trabaja activamente para causar la destrucción
del Estado de Israel. Hasta podemos ver cómo están adoctrinando a los
niños en Gaza para ser terroristas.

¿El Gobierno israelí necesita que la Autoridad Palestina tenga más
presencia y se reedite un nuevo Yaser Arafat, como en los años 1991-92,
para dirigir esa negociación de paz?

En el caso actual, la Autoridad Palestina no tiene la capacidad de tomar
parte.

TE PUEDE INTERESAR

Trump comparte un vídeo creado con IA con
una Gaza reconstruida y turística
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El Gobierno gazatí califica de "vergonzoso" el
vídeo de la "futura Gaza" compartido por Trump

¿Cómo ven los diplomáticos israelíes la solución anunciada por Donald
Trump de que las playas de Gaza se conviertan en un Palm Beach.
Algo que ha criticado el secretario de Turismo de la ONU?

Los matices de parte de Israel es que se trata de ciudadanos que quieren
salir de Gaza por voluntad propia y de países que quieren recibir
ciudadanos de voluntad propia. Es muy importante decirlo. Desde mi
perspectiva, el presidente de Estados Unidos está intentando abordar el
conflicto de otra forma. Tal vez hay lugares para nuevas ideas sobre el
futuro para poder alcanzar una paz duradera. Si Hamás hubiera dicho el 7
de octubre de 2023 que liberaban a los secuestrados y no representaban una
amenaza para Israel, rindiendo sus armas, esa guerra podría terminar ese
mismo día. Desafortunadamente, eso no fue la situación.

La ocupación del Líbano provocó riesgos graves para los 650 soldados
españoles de la Brigada Aragón que estaban desplegados en el sur del
país, cerca de frontera con Israel, bajo mandato de la ONU. ¿Era otro
ataque inevitable?

Llegada de la brigada ‘Aragón’ de El Líbano.
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El 8 de octubre de 2023, después del ataque de Hamás, la organización
terrorista Hezbollah abrió un frente en contra de los ciudadanos israelíes
sin provocación alguna y empezaron a atacar objetivos civiles en Israel.
Hablamos de unos 15.000 cohetes que fueron dirigidos hacia la población
civil por Hezbollah, una organización terrorista que era muy potente, con
arsenales muy sofisticados y misiles precisos que pueden recorrer casi todo
el terreno del Estado de Israel. Hemos intentado durante meses contenerlo
e hicimos un llamamiento a las organizaciones internacionales para
condenarlo porque Hezbollah estuvo violando literalmente resoluciones de
la ONU, como la 1701.

TE PUEDE INTERESAR

Militares aragoneses tras regresar de Líbano:
"Dentro del búnker, el tiempo pasa muy
despacio"

En fotos | Llegada a Zaragoza del tercer y
último grupo de la Brigada Aragón desde el
Líbano

Los militares españoles son conscientes de esos ataques porque están
allí para registrarlos...

Hemos intentado contenerlo durante meses, pero hay que entender la
situación que se vivió en Israel. Tenían que evacuarse de sus casas a 65.000
ciudadanos en el norte de Israel. Mi mejor amiga tuvo que irse en 15
segundos con sus dos bebés cada vez que sonaba una alarma al caer un
misil contra la población civil. El terrorismo no distingue entre judíos y no
judíos. Un cohete de Hezbollah asesinó a 12 niños drusos que jugaban a
fútbol (en la ciudad Majdal Shams, en los altos del Golán controlada por
Israel, el pasado 27 de julio), hemos encontrado túneles en el sur del
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Líbano como los de Hamás en Gaza utilizados con objetivos terroristas. La
amenaza era inminente y tenemos que actuar para defender a nuestros
ciudadanos. Espero que los israelíes vuelvan a sus ciudades del norte en los
próximos días y rehabiliten sus negocios para establecer la normalidad en
esa zona. Toda esa agresión empezó sin provocación alguna de Israel.

¿Los diplomáticos israelíes quieren que los países de la Unión Europea,
que defienden la creación de dos estados, participen en el acuerdo de
paz, junto a EE.UU.?

Cualquier actor internacional que puede ofrecer ideas y apoyo en cómo
abordar el conflicto y ayudar a liberar a los secuestrados para asegurar que
Hamás no sea una amenaza para Israel y poder llegar a una paz duradera
será bienvenido.

¿Es posible suavizar una situación tan dura como la que se ha vivido
en el último año y medio?

Israel ha intentado llegar a un acuerdo de paz con los palestinos, pero
desafortunadamente no lo hemos logrado porque la otra parte insistió en no
alcanzar un compromiso. Queremos vivir con seguridad con nuestros
vecinos. Antes del 7 de octubre, se permitían 20.000 entradas de palestinos
de Gaza para trabajar. Hamás no quería mejorar su economía porque
planificó la peor masacre terrorista en la historia moderna de Israel.
Queremos vivir en paz, pero ningún país hubiera aceptado una amenaza tan
brutal en nuestra frontera.

¿El servicio secreto de Israel pudo saber algo del ataque de Hamas o
solo es una mentira?

Hubo fallos en la seguridad y se está revisando en Israel, en las fuerzas de
defensa. No se evaluó lo suficiente que algo así pudiera suceder y se creyó
que Hamás pensaba en mejorar la vida de sus ciudadanos cuando cogieron
el control de Gaza, ya que Israel lo hizo de manera unilateral como un
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gesto para alcanzar un acuerdo de paz. Pero Hamás empezó a lanzar
cohetes desde 2007 sobre objetivos civiles en Israel y conocimos ese
terrorismo, pero no se llegó a creer que iban a alcanzar esa brutal masacre.
Hubo dos españoles fallecidos, Maya Villalobo, de Sevilla, que estaba en
una base del sur (hacía la mili), e Iván Illarramendi (secuestrado), que fue
quemado vivo tras ser secuestrado con su pareja en el kibutz donde vivía.
Las autoridades israelíes tardaron un mes para identificar su cuerpo por
cómo se quedó.

TE PUEDE INTERESAR

De Andri a Olexander, 104 historias de ucranianos rotos

Tal Itzhakov, portavoz de la Embajada de Israel en España, en el Café Levante, donde se realizó la
entrevista. Guillermo Mestre | Zaragoza
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